

**Fuente:** La Cerca

**Fecha:** 29 de septiembre de 2008

**Título:** Más de 1.300 personas participarán en Las actividades de la IV Semana de la Lactancia Materna del área de Toledo

**Link:**

[http://www.lacerca.com/noticias/mas\\_1\\_300\\_personas\\_participaran\\_las\\_actividades\\_iv\\_semana\\_lactancia\\_materna\\_area\\_toledo-25342-1.html](http://www.lacerca.com/noticias/mas_1_300_personas_participaran_las_actividades_iv_semana_lactancia_materna_area_toledo-25342-1.html)

Castilla-La Mancha > Toledo

## **Más de 1.300 personas participarán en Las actividades de la IV Semana de la Lactancia Materna del área de Toledo**

**El gerente del Sescam ha presentado hoy el programa de actos organizados con el fin de fomentar este hábito “tan saludable”**

---

JCCM –  
Lunes, 29 de septiembre de 2008

A lo largo de toda la semana se celebrarán encuentros en diversas localidades de la provincia para dar a conocer los grupos de apoyo a la lactancia materna, finalizando las actividades el próximo viernes con una concentración de madres que están amamantando a su hijos en la Plaza de Zocodover y la entrega de los premios del III Concurso de Fotografía.

Más de 1.300 personas van a participar en las diferentes actividades organizadas por el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha a través de la Gerencia de Atención Primaria de Toledo con motivo de la 4ª Semana de la Lactancia Materna, una iniciativa que tiene como objetivo concienciar a las madres, profesionales, autoridades y a la sociedad en general del beneficio y la importancia que tiene fomentar la lactancia materna.

Así lo ha resaltado hoy el director gerente del Sescam, Juan Alfonso Ruiz Molina, durante la presentación del programa de actos que se van a desarrollar entre hoy lunes y el próximo viernes tanto en la capital regional como en diferentes localidades del Área Sanitaria de Toledo, a las que han sido convocadas embarazadas, madres y padres, profesionales de la salud, escolares, asociaciones, autoridades sanitarias y no sanitarias.

“El éxito despertado en años anteriores entre las madres, que sintieron el apoyo de los profesionales y de las instituciones sanitarias, nos ha llevado a seguir impulsando esta línea de fomento de la lactancia natural”, ha señalado Ruiz Molina, quien ha recordado que la promoción de la lactancia materna es una de las líneas de acción recogidas por el Gobierno regional en el Plan de Salud de Castilla-La Mancha 2001-2010 para mejorar la atención a la mujer y al niño.

Para dar cumplimiento a este objetivo, desde hace varios años tanto la Consejería de Salud y Bienestar Social como el Sescam vienen trabajando en esta línea a través de diferentes iniciativas desarrolladas por las Gerencias de Atención Primaria y los hospitales “pero fundamentalmente a través del excelente trabajo que están llevando a cabo sus profesionales de Enfermería”.

En este sentido, ha explicado que el Programa del Embarazo que se desarrolla en los Centros de Salud y Consultorios Locales incluye educación para la salud en lactancia materna, de manera individualizada en los últimos meses del embarazo en los cursos de preparación al parto que imparten las matronas y enfermeras.

Además de esta formación, en el Área Sanitaria de Toledo existen 11 grupos de apoyo a las madres lactantes, dirigidos por una o dos enfermeras, que se reúnen semanalmente con las madres para informarles de un tema puntual relacionado con la lactancia natural.

El gerente del Sescam ha señalado que cada vez son más las enfermeras que eligen esta modalidad formativa dados los buenos resultados que se están obteniendo. En este punto, ha avanzado que este año, la Gerencia de Atención Primaria de Toledo va a evaluar la incidencia y prevalencia de madres que amamantan a sus bebés en el Área de Toledo.

En el Área de Talavera de la Reina también hay en marcha cinco talleres de lactancia materna y está previsto que antes de que termine este año comiencen a funcionar en el Área Sanitaria de Alcázar de San Juan. “El Gobierno de Castilla-La Mancha va a seguir trabajando en esta línea, apoyando este tipo de iniciativas y promoviendo la formación y concienciación de nuestros profesionales para aumentar el porcentaje de niños que inician la lactancia materna y su duración”, ha apuntado.

#### Programa de actividades

El gerente de Atención Primaria de Toledo, Francisco Fernández Paez, ha explicado que el programa de actividades de la 4ª Semana de la Lactancia Materna comienza hoy con una serie de encuentros que se van a celebrar en diferentes localidades del Área Sanitaria y que tienen como objetivo dar a conocer los grupos de apoyo a la lactancia materna en aquellos municipios en los que ya están implantados e impulsar su formación allí donde aún no existen.

En estos actos, que consistirán en concentraciones en las plazas de los pueblos, en salones de actos o casas de la cultura, las madres darán testimonio público de su experiencia con la lactancia, y habrá exposiciones de fotografías y trabajos escolares. El programa se inicia hoy en La Puebla de Montalbán e Illescas; el 30 de septiembre se celebrarán en Consuegra y Mora; el 1 de octubre en Fuensalida y Bargas; y el 2 de octubre en Polán y Sonseca.

Las actividadescluirán el 3 de octubre con una concentración de unas 250 madres lactantes en la Plaza de Zocodover de Toledo, acompañadas por los profesionales implicados en los grupos de lactancia. Tras ser recibidas en el Ayuntamiento, se celebrará una comida en la que se entregarán los premios del III Concurso de Fotografías de Apoyo a la Lactancia Materna.

Según ha indicado Ruiz Molina, la convocatoria de este año ha sido todo un éxito ya que se han presentado 289 fotografías, con 153 participantes, no sólo procedentes de Castilla-La Mancha, sino también de otras provincias del resto de España. “Se ha duplicado el número de participantes con

respecto al año anterior, lo que pone de manifiesto que la celebración de la Semana de la Lactancia Materna es una buena medida de promoción de la lactancia natural”, ha asegurado.

La ganadora del primer premio recibirá 1.000 euros, 750 la segunda y 500 la tercera. Como novedad este año, las fotografías participantes estarán expuestas en el Centro Comercial “Puerta de Toledo” entre el 8 y 31 de octubre. Este será el punto itinerante de una exposición itinerante que viajará por varias localidades de la provincia.